

### BAB III

#### METODE PENELITIAN

Metode dalam penelitian merupakan bagian terpenting yang dirumuskan secara sistematis untuk mencapai target dari suatu penelitian yang sedang diupayakan. Metode dalam cakupan penelitian ini, menurut Noeng Muhadjir, dalam buku Metodologi penelitian kualitatif, dipandang sebagai teknis tentang metode-metode yang digunakan dalam penelitian.<sup>1</sup> Adapun metode yang digunakan penelitian ini adalah:

##### A. Jenis penelitian

Penelitian dalam skripsi ini merupakan penelitian kepustakaan (*library research*) yaitu penelitian yang sumber datanya dikumpulkan dari bahan-bahan pustaka, bisa berupa buku-buku, surat kabar, dokumen-dokumen lain yang berkaitan obyek atau sasaran penelitian.<sup>2</sup>

##### B. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif, artinya pendekatan yang analisisnya dilaksanakan secara terus menerus sejak awal sampai akhir penelitian, dengan menggunakan pola pikir induktif, dan tujuan analisis ini adalah untuk mencari pola, model, makna bahkan teori.<sup>3</sup>

##### C. Sumber Data

Untuk memperoleh data-data yang nantinya digunakan untuk mengerjakan skripsi ini adalah sebagai berikut:

###### 1. Sumber Data Primer

Sumber data primer adalah data yang diperoleh langsung oleh peneliti dari objek penelitian.<sup>4</sup> Sumber data primer penelitian ini yaitu

---

<sup>1</sup>Noeng Muhadjir, *Metodelogi Penelitian Kulitatif*, Yogyakarta: Rake Sarasin, Edisi 1V, 2000, hlm. 3.

<sup>2</sup>Ulya, *Metode Penelitian Tafsir*, Nora Media Enterprise, Kudus, 2010, hlm. 19.

<sup>3</sup>*Ibid.*, hlm. 25.

<sup>4</sup>Rosihon, *Ilmu Tafsir*, CV Pustaka Setia, Bandung, 2000, hlm. 178.

kitab *tasir Al-Qurtubi* Nama kitab Al-Jami' Li-Ahkam al-Qur'an Di terbitkan pada tahun 2010.

## 2. Sumber Data Skunder

Sumber data sekunder adalah data mengenai objek penelitian yang didapat dari tangan kedua, yaitu data data yang diperoleh dari peneliti lain yang kemudian dipublikasikan,<sup>5</sup> yaitu sumber data dapat berupa bahan pustaka yang berkaitan dengan pembahasan dan dasar teoritis yaitu dengan menggunakan kitab-kitab, buku-buku, atau literatur-literatur yang berkaitan atau berkenaan dengan permasalahan atau topik yang dibahas dalam penulisan skripsi ini. dalam hal ini peneliti menggunakan buku *Samudra Al-Fatihah* karya Bey Arifin. selain itu ada juga buku karya Muhammad Bin Ali Adhabi'i yang berjudul *Bahaya Mengekor Non Muslim* dan buku-buku yang lain-lain.

## D. Teknik Pengumpulan Data

Tehnik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui tehnik pengumpulan data, maka penelitian tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang diterapkan.<sup>6</sup>

Dalam kaitannya dengan penelitian ini, peneliti menggunakan tehnik pengumpulan data dokumentasi yaitu tehnik pengumpulan data yang melibatkan sumber data-data dokumen pribadi maupun resmi, termasuk sumber tertulis dan literatur-literatur lainnya.<sup>7</sup>

Objek utama penelitian ini adalah penafsiran ayat tentang murka dan kesesatan dalam al-Qur'an menurut Muhammad Ibrahim Al-Hifnawi (Al-Qurtubi), maka dari itu peneliti menggunakan bukunya Al-Qurtubi yang berjudul atau kitab tafsir *Al-Jami' li Ahkam Al-Qur'an* Sedangkan data sekundernya adalah diambil dari data yang tertulis berupa buku-buku yang berkaitan dengan murka dan kesesatan dalam al-Qur'an. Yaitu karya Bey

---

<sup>5</sup>*Ibid.*, hlm. 178.

<sup>6</sup>Sugiyono, *Memahami Penelitian Kualitatif*, Alfabeta, Bandung, 2005, hlm. 62.

<sup>7</sup>Ulya, *Op.Cit.*, hlm 29.

Dunia, William G. Carr, Yahudi Menggenggam Dunia, dan buku-buku yang lain-lainya.

#### E. Metode Analisis Data

Untuk mendapatkan kesimpulan maka data yang telah terkumpul melalui teknik pengumpulan data dari sumber data dianalisis dengan cara-cara tertentu. Analisis sendiri berarti proses pengatur urutan data, mengorganisasikannya kedalam suatu pola, kategori dan suatu uraian dasar. Selain itu peneliti juga melakukan sesuatu interpretasi, menjelaskan pola atau katagori, mencari hubungan di antara unsure satu dengan lainnya.

Dalam peneliti kepustakaan, proses analisis sudah dimulai pada waktu proses pengumpulan data. Setiap aspek data yang telah terkumpul, peneliti senantiasa sekaligus melakukan suatu analisis berupa penafsiran atau pemahaman atas data upaya mendapatkan jawaban atas permasalahan penelitian.<sup>8</sup>

Setelah data terkumpul, maka dicari hubungan untuk disimpulkan berdasarkan dalil-dalil logika dan konstruksi atau kerangka teoritis yang digunakan. Adapun langkah-langkah analisis setelah data terkumpul:

1. Reduksi data; data dirangkum, dipilih dan diseleksi sesuai dengan focus penelitian, dan dicari pola-polanya
  2. Klasifikasi data; mengelompokkan data berdasarkan ciri khasnya dan ditentukan katagori-katagorinya
  3. Display data; mengorganisasikan data-data sesuai dengan kategorinya untuk dibuat skematisasi
  4. Proses analisis, yakni menemukan jawaban atas permasalahan penelitian.
- Metode yang digunakan dalam proses analisis bisa bermacam-macam tergantung pada pendekatan dan kerangka teori, dan tujuan penelitian.

---

<sup>8</sup> Ulya, *Metode Penelitian Tafsir*, Nora Media Enterprise, Kudus, 2010, hlm 41